e) Dig	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	La Razén	2	02/08/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Rozones

Alito y su blindaje, a prueba

Y la que está ahora a prueba es la estrategia jurídica de **Alejandro Moreno**, dirigente nacional del PRI, para evitar que la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, difunda más audios con los que ha impactado fuerte no sólo al tricolor, sino también a la alianza Va por México, que, aunque no le retira su apoyo, tampoco deja de tomar nota que le está generando negativos. Ayer un tribunal determinó echar abajo una de las suspensiones con las que *Alito* había logrado frenar la difusión de esos materiales. Aunque también se daba cuenta de la existencia de otra suspensión que tendría por lo pronto el mismo efecto: evitar el lanzamiento de nuevos misiles desde el programa *Martes del Jaguar*. Como sea, nos aseguran, el blindaje del líder tricolor está a prueba.

Participación "difícil de creer"

La dirigencia de Morena, que encabeza Mario Delgado, nos comentan, ha celebrado como uno de los hechos relevantes de la elección interna para elegir congresistas que tuvo lugar el fin de semana el que hayan participado alrededor de tres millones de personas. Sin embargo, fue una de las voces que ha cuestionado el proceso del partido guinda quien dio cuenta de que esas cifras son algo dificil de creer. Fue el senador Ricardo Monreal quien explicó, basado en esos números, que la afiliación oficial se multiplicó por seis y a ritmos poco creibles, pues tendrían que haberse inscrito alrededor de dos mil 600 personas por minuto en sólo dos días. Aunque el legislador descartó que pudiera sumarse a algún tipo de impugnación formal, dejó sobre la mesa este hecho, que se suma a la aceptación de que en el proceso se presentaron acciones de acarreo e inducción del voto. Ahí el dato.

Apuntan a delegada por rara votación

Y hablando de rarezas, nos cuentan que una de las elecciones de congresistas de Morena que se volverá referencial, pero por los extraños resultados que arrojó, es la que tuvo lugar en Zacatecas. Y es que resulta que quienes resultaron electos en algunos de los cuatro distritos electorales que estuvieron en juego alcanzaron votaciones que superan cuatro a uno a la de consejeros con los más altos puntajes obtenidos en zonas con los padrones más grandes. Por ello, nos aseguran, no dejan de mirar con recelo a la delegada federal. Verónica Díaz, por la que, se presume, habría sido una operación con la cartera de los programas de Bienestar para que beneficiarios respaldaran a desconocidos a quienes se identifica como el grupo de Servidores de la Nación. Uf.

Festejo grande en TV Azteca

Y donde están de manteles largos, nos comentan, es en Televisión Azteca, pues resulta que hoy se cumplen 29 años desde que fue adquirida por Grupo Salinas. En todo este tiempo — en el último lustro bajo el liderazgo de **Benjamín Salinas Sada**, vicepresidente del Consejo de Administración del referido grupo empresarial—, la televisora ha logrado la integración de cuatro redes nacionales: Azteca 1, Azteca 7, adn40 y a+ convirtiéndose en una ventana de contenidos multiplataforma, con una oferta que alcanza a todos los grupos de edad, a 99% de los hogares mexicanos y con presencia en 23 países, gracias también a reconocidas producciones de entretenimiento, deportes y noticias. También ha destacado por sus estrategias financieras que le ha permitido remontar complejos entornos económicos y por su ampliación de alianzas, entre ellas con plataformas digitales como TikTok. Enhorabuena.

	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	La Razén	2	02/08/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Buenas cuentas en Michoacán

Nos cuentan que en donde está funcionando la estrategia de seguridad es en Michoacán, en donde el mes de julio cerró con una baja de 36 por ciento en homicidios dolosos, comparado con el año anterior. La cifra fue mencionada ayer por el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**, durante el cambio de mando de la Guardia Nacional en la entidad. Los números positivos son el corolario de una serie de acciones que han ocurrido en las últimas semanas, como la recuperación de San Juan Parangaricutiro, o el desmantelamiento de un narcocampamento con la detención de 36 sicarios, apenas la semana pasada. La estrategia incluye, por cierto, un programa de desarme tanto de grupos de la delincuencia organizada, como de autodefensas que, en muchos casos, dicen los que saben, son lo mismo.

Raspones rumbo al acuerdo

La polarización sumada a la habilidad de los legisladores para lanzarse dardos no podía quedar fuera del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral. Algunos botones de muestra ocurrieron ayer cuando la diputada del PRI **Cristina Ruiz** reprochó los cuestionamientos de la fracción morenista hacia el INE. O cuando **Santiago Torreblanca**, del PAN, reclamó el sesgo partidista que algunos ponentes le dan a sus exposiciones — como ocurrió con **Jaime Miguel Castañeda Salas**, coordinador de asesores de Morena ante el INE—. O de **Marcos Miguel Carrillo**, de Morena, quien le reviró al anterior que no desvirtuara las participaciones porque hay que escuchar "todas las voces". Así que los foros, parada previa a la de los acuerdos, en este caso obligados para sacar adelante la reforma, transcurren con pellizcos, zapes y uno que otro codazo verbal.